



# 樹人舎

【学校教育目標】 背振を愛し、進んで学ぶ、たくましい子どもの育成

【小規模特認校】 神埼市内のどこからでも通えます。

【コミュニティスクール】 「地域とともにある学校」 2年目（令和6年度～）

第8号 令和7年8月29日 <学校HP>

神崎市立背振中学校

文責 校長 澁谷



## 新しい学期のスタートです。実りの多い2学期にしましょう！

37日間の夏休みを終え、樹人舎に生徒たちが戻ってきました。25日（月）の始業式は夏休みの宿題を小脇に抱えて笑顔で元気に登校していました。朝の教室では久しぶりに会う友達との会話が弾んでいる様子が伺えました。3年生は部活動を終え、受験に向けての学習を始めたようで、少し引き締まったような表情をしていました。全員が進学希望と聞いています。2学期は志望校を決定する重要な時期でもあります。保護者、担任と相談して自分の進むべき道をしっかりと決めてほしいと思います。また2学期は3年生にとって「最後の大きな行事」も数多くあります。おそらく気持ちの入った行事への取り組み方になると思います。順送りですので、いずれ1，2年生も最終学年となり、最後の行事を迎えることとなります。1，2年生は3年生の頑張りや団結の様子を目に焼き付け、行事でも頑張る背振中の伝統を引き継いでほしいと思っています。

## 始業式の校長の話

私事ですが、8月15日に以前に務めていた基山中学校の教え子たちから同窓会に招かれました。彼らは今年節目の40歳となり、卒業後25年を迎え、久しぶりに恩師である当時の先生方を囲んで一席設けたいとのことでした。会では「先生、久しぶり！」と声をかけてくれる教え子たちが大勢いて大変うれしかったです。当時担任をしていた教え子たちが寄ってきて、「先生！」と言ってハイタッチをしようと手を挙げてきたのでタッチを交わしたのですが、そのあと何か嬉しいような安心したような気持ちになりました。コロナ禍を経て、距離を取り、接触を減らすようになり、肩を組んだり、抱擁したり、握手をしたりする機会は減ってしまい、ハイタッチやグータッチが主流になったように感じます。欧米では以前からハイタッチの文化はあったと思いますが、日本では最近はずっかりハイタッチ、グータッチは親睦を深め、喜びを分かち合う仕草として定着したように思います。プロ野球では日本ハムの新庄監督が試合前のメンバー交換では相手監督と審判団とハイタッチを交わすことが恒例になっています。前述したように教え子とハイタッチをして嬉しさや安心感があつたので、きっとハイタッチには何か心理的な効果があると思い調べてみました。



### <ハイタッチの効果>

- **安心感と信頼の向上**：手の触れ合いにより安心感や心の落ち着きが得られます。
- **自己肯定感の向上**：「自分は大切にされている」と感じることで、自己肯定感を育むことができます。
- **協調性の向上**：スキンシップはチーム内の協調性を高め、良好な関係を築く上で有効です。
- **ポジティブな気持ちの醸成**：別れ際などでのハイタッチは、前向きな気持ちを後押しし、寂しさを和らげる効果もあります。

以上のような効果があるようです。人間ですから気が合う、合わないや意見の衝突はあると思います。ましてや中学生ならなおさらでしょう。むしろこのような「心と心のこすれ合い」が人を成長させます。2学期は数多くの行事があります。途中様々なトラブルがあるかもしれません。しかし、これはともに成功を祈り、双方の熱い思いがぶつかった証拠だと思っています。懸命に取り組み、成功を収めて、生徒同士、最後にはたくさんのハイタッチを交わして、協調する気持ちや相互の信頼感をさらに高めてほしいと思います。

## そよかぜ荘訪問を行い、利用者の方々と交流をさせていただきました。

8月18日(月)本校生徒がそよかぜ荘を訪問し、利用者のお年寄りと交流をさせていただきました。ゲームをしたり、お話をしたりの交流ができました。お年寄りの方も喜んでいただけたのではないかと思います。

職員の方々、施設利用のお年寄りの方々にはお世話になりました。生徒は貴重な経験ができました。ありがとうございました。



## 3年生がわんぱく祭りに参加しました。

24日(土)は山村留学の体験が行われ、本校にもおよそ10世帯のご家庭が見学に来られました。小学生や幼稚園や保育園の園児も保護者に連れられて参加してくれました。脊振中の良さについて校長自ら脊振中のアピールを行いました。関心を持っていただき、将来、脊振小中に通ってくれるならば大変嬉しいです。夕方からはわんぱく祭りに本校中学3年生が〇×クイズの催しを行いました。



これも多くの児童・生徒が参加して大変盛り上がりました。私もクイズの途中でステージに上げていただきました。途中、神崎市青少年育成市民会議の皆様と合流して会場周辺の巡回指導をしましたが、特に非行につながるような行為は起こっておらず安心しました。巡回後、花火を見ながら会場を後にしましたが、すぐ近くで見る花火はまさに圧巻でした。地域の皆様のためにもこのような祭りはぜひ今後も続けてほしいものです。

### <9月の主な行事>

- 1日(月) 運動会練習
- 6日(土) 脊振まるごと運動会※雨天の場合、午前中授業
- 8日(月) 振替休日
- 9日(火) 生徒集会
- 10日(水) フッ化物洗口
- 11日(木) 身体計測
- 12日(金) 身体計測
- 15日(祝) 敬老の日
- 16日(火) 部活動中止 前期期末テスト
- 17日(水) 部活動中止 前期期末テスト
- 18日(木) 前期期末テスト
- 20日(土) 週休日 県下一斉部活動休養日
- 22日(月) 全校集会
- 23日(祝) 秋分の日
- 24日(水) フッ化物洗口 生徒会活動
- 26日(金) 英検
- 30日(火) スクールカウンセラー来校日午後



わんぱく祭りの花火です。  
迫力満点でした。

運動会の練習が続きます。水筒、タオル、着替え用シャツ等を必ず持たせてください。